

# UNIVERSIDAD PERUANA UNIÓN

FACULTAD DE TEOLOGÍA

Escuela Profesional de Teología



*Una Institución Adventista*

## **Impacto de permanencia de la feligresía en el evangelismo presencial y virtual en el Distrito Misionero de Santa Cruz “B”, 2020**

Trabajo de suficiencia profesional para obtener el Título Profesional de Licenciado en Teología con Mención en Salud Pública

### **Autor:**

Jorge Neptalí Atalaya Medina

### **Asesor:**

Dr. Juan Marcelo Zanga Céspedes

Lima, febrero de 2022

## DECLARACIÓN JURADA DE AUTORÍA DEL TRABAJO DE SUFICIENCIA PROFESIONAL

Dr. Juan Marcelo Zanga Céspedes, de la Facultad de teología, Escuela Profesional de teología, de la Universidad Peruana Unión.

DECLARO:

Que la presente investigación titulada: **Impacto de permanencia de la feligresía en el evangelismo presencial y virtual en el Distrito Misionero de Santa Cruz "B", 2020** constituye la memoria que presenta el Bachiller Jorge Neptalí Atalaya Medina para obtener el título de Profesional de Licenciado en Teología Mención en Salud Pública, cuyo trabajo de suficiencia profesional ha sido realizado en la Universidad Peruana Unión bajo mi dirección.

Las opiniones y declaraciones en este informe son de entera responsabilidad del autor, sin comprometer a la institución.

Y estando de acuerdo, firmo la presente declaración en la ciudad de lima, a los 26 días del mes de mayo del año 2022



Dr. Juan Marcelo Zanga Céspedes

# ACTA DE SUSTENTACIÓN DE TRABAJO DE SUFICIENCIA PROFESIONAL



En Lima, Ñaña, Villa Unión, a... 05.11... día(s) del mes de mayo del año 2022 siendo las 10:30 horas se reunieron los miembros del jurado en la Universidad Peruana Unión Campus Lima, bajo la dirección del presidente: Dr. Segundo Teodomiro Azo Salazar, el secretario: Dr. Benjamín Rojas Yauri y los demás miembros: Dr. Juan Marcelo Zanga Cepeides y el (la) asesor(a) Dr. Juan Marcelo Zanga Cepeides

con el propósito de administrar el acto académico de sustentación del trabajo de suficiencia profesional titulado: Impartido de permanencia de la feligrésia en el evangelismo presencial y virtual en el Distrito Misionero de Santa Cruz B, 2020 del bachiller: Jorge Neptalí Atulaya Medina conducente a la obtención del título profesional de: licenciado en pedagogía Mención en Salud Pública (Denominación del Título Profesional)

El presidente inició el acto académico de sustentación invitando al candidato hacer uso del tiempo determinado para su exposición. Concluida la exposición, el presidente invitó a los demás miembros del jurado a efectuar las preguntas, y aclaraciones pertinentes, las cuales fueron absueltas por el candidato. Luego, se produjo un receso para las deliberaciones y la emisión del dictamen del jurado. Posteriormente, el jurado procedió a dejar constancia escrita sobre la evaluación en la presente acta, con el dictamen siguiente: Bachiller: Jorge Neptalí Atulaya Medina

CALIFICACIÓN	ESCALAS			Mérito
	Vigesimal	Literal	Cualitativa	
<u>Aprobado</u>	<u>18</u>	<u>A-</u>	<u>Muy Bueno</u>	<u>Sobresaliente</u>

(\*) Ver parte posterior  
Finalmente, el presidente del jurado invitó al (a la) / a (los) (las) candidato(a)/s a ponerse de pie, para recibir la evaluación final y concluir el acto académico de sustentación procediéndose a registrar las firmas respectivas.

## “SUSTENTACIÓN REALIZADA BAJO LA MODALIDAD VIRTUAL SINCRÓNICA”

Presidente: [Firma]  
 Asesor/a: [Firma]  
 Miembro: [Firma]  
 Miembro: [Firma]  
 Bachiller: \_\_\_\_\_

## TABLA DE CONTENIDO

### Capítulo

I. INTRODUCCIÓN.....	1
Justificación.....	2
Objetivos .....	3
Objetivo general .....	3
Objetivos específicos.....	4
Metodología .....	4
II. ANTECEDENTES GENERALES DE LA EMPRESA .....	11
Datos de la empresa.....	11
Actividad principal de la empresa.....	11
Reseña histórica.....	11
Misión y visión.....	17
Misión.....	17
Visión.....	17
Descripción del cargo y actividades.....	17
III. PROYECTOS DESARROLADOS .....	18
Definición del proyecto.....	19
Resultados .....	21
Innovaciones.....	23
Reconocimientos .....	23
IV. CONCLUSIONES Y RECOMENDACIONES .....	24
Conclusiones .....	24
Recomendaciones.....	25
ANEXOS .....	28
BIBLIOGRAFÍA .....	44

## DEDICATORIA

A Dios por su apoyo incondicional en este camino de crecer profesionalmente para servir a Jesús, a mis hermanas, la sola sonrisa de ellas es un móvil para seguir trabajando cada día y a mis padres por su sacrificio y entrega para ver a sus hijos crecer de manera integral en la vida.

## AGRADECIMIENTO

A Dios, quien me llamó para ser un ministro de su obra, cruzar muchas barreras para ser lo que Soy y aun siendo un pobre pecador, me hizo renacer para ser ahora una luz para todas aquellas personas a quienes atendemos y tenemos la misión de terminar su obra en el mundo.

A mis Padres por su preocupación en terminar este desafío. A mis Hermanas, Elena, Susana. por cada sonrisa brindada cuando estaba estresado. A mis amigos, por sus oraciones constantes. A mi asesor Pr. Juan Marcelo Zanga Céspedes. Por su motivación en seguir creciendo académicamente y su ayuda en el desarrollo del presente trabajo.

## CAPÍTULO I

### INTRODUCCIÓN

Se busca fortalecer el evangelismo presencial, así como Jesús alcanzó a las personas de manera más cercana y presencial, a todo esto, se lo llamaría discipulado. Todd Fink declara que el discipulado dura toda la vida e involucra un cambio en los valores, carácter, moral, propósitos, pensamientos, conocimiento y voluntad.<sup>1</sup> hoy por hoy las redes la Comunicación el márketing, la economía, la política y el mundo religioso antes de la pandemia todo fue muy normal, sin embargo en el crecimiento y el decrecimiento juega un papel muy importante en la permanencia de la feligresía en las iglesias adventista del séptimo día en los últimos años, el crecimiento fue muy Normativo en cada área antes de la pandemia, en medio de la pandemia se produjo un impacto en la fe de muchos cristianos en los últimos años.

En los primeros días de marzo 2020, ya era motivo de investigaciones en publicaciones científicas el origen de un virus que puso en jaque a la economía mundial. En la ciudad de Wuhan, China se convertía en el ojo de atención mundial

---

<sup>1</sup>Todd Michael Fink, *Discipulado Bíblico: Principios esenciales para alcanzar la madurez espiritual* (México: Selah Book Press, 2018), 18.

por la aparición de una enfermedad respiratoria con características fabriles, llamada por el mundo académico: COVID – 19<sup>2</sup>

Para la iglesia fue motivo de buscar estrategias para el evangelismo y no desligarnos de la programación de la iglesia y sus funciones en cumplir la misión, es por ellos que se vio la estrategia de implementar la red del Internet y propagar las actividades vía Zoom, sin embargo, se tubo lugares donde no se tuvo acceso.

Ya en experiencia de la pandemia para el distrito se vivió más el espíritu del evangelismo presencial y se vio el crecimiento para el sector rural.

### **Justificación**

Será Importante porque ayudará a implementar un sistema de trabajo para dichas áreas de la misma por la cual se presentara experiencias para plasmar la permanencia de la feligresía en la Iglesia y plasmarlas en lo porvenir, de igual manera justificar porque los resultados serán considerados significativos para optimizar la permanecía vía presencial y virtual en los feligreses de la Iglesia y del distrito misionero de Santa Cruz “B” de la Misión Peruana del Norte, perteneciente a la Unión Peruana del Norte.

Así mismos se presentará un informe relévate a la permanencia de la feligresía y los diferentes objetivos de la misión de la Iglesia. Por otra parte, será el

---

<sup>2</sup>Hui, D., Azhar, E., Madani, T., Ntoumi, F., Kock, R., Dar , O., . . . Petersen, E. (2019). The continuing 2019-nCoV epidemic threat of novel coronaviruses to global health- The latest 2019 novel coronavirus outbreak in wuhan, china. *International Journal of Infectious Diseases*, 91, 264–266

marco referencial para estudios similares posteriores en el área de crecimiento de iglesia.

Elena de White dice que debemos idear medios para que todos conozcan la verdad.<sup>3</sup> Del mismo modo, el presente estudio aportará de manera práctica a los estudiantes de teología, administradores más entidades un diagnóstico de como apoyar el trabajo de la Iglesia, Además cada alma es un candidato al cielo y su evangelización debería ser una de nuestras prioridades.<sup>4</sup>

El último lugar, el presente estudio servirá para ver la permanencia de los miembros asistiendo de manera presencial y virtual, la cual está basada en el contenido del mismo y servirá para que la comunidad religiosa pueda tomar consideración del cómo se debe trabajar y permanecer fieles a Jesús White dice la iglesia en nuestros días ayudaría poderosamente a la evangelización si tuviera un plan y supiera cómo hacerlo.<sup>5</sup> Por lo tanto se deberá hacer el programa de entrenamiento para cada líder y futuros Lander .

## **Objetivos**

### Objetivo general

Identificar las diferencias en la permanencia y experiencia espiritual de los feligreses en el evangelismo presencial y virtual en contexto urbano y rural de los feligreses de la iglesia adventista del séptimo día en santa cruz “B”

---

<sup>3</sup>Elena G. de White. *Servicio Cristiano* (Mountain View CA: Pacific Press, 1959), 151.

<sup>4</sup>White. *Servicio cristiano*, 151.

<sup>5</sup>Elena G. de White. *El evangelismo* (Buenos Aires, Argentina: Casa Editora Sudamericana, 1975), 258

### Objetivo Especifico

1. Describir las actividades del evangelismo y adoctrinamiento vía virtual y presencial en la zona rural y urbana
2. Identificar los niveles de permanencia en las iglesias que practican actividades virtuales y presenciales en la zona rural y urbana
3. Determinar el nivel de relación que existe entre permanecía de los feligreses y la dimensión de Aprendizaje de la variable doctrina en los miembros de la iglesia adventista del séptimo Día.

### Metodología

La metodología usada para el presente informe es descriptiva, ya que se centra en contar las experiencias vividas en esta área del Pastoreo distrital.

Nos apoyaremos de algunos materiales de investigación y argumentos referenciales a proyectos que nos ha tocado Vivir.

El énfasis obvio está en ir a buscar a los perdidos; sin embargo, es evidente que también habrá personas que vengan sin que vayamos a buscarlas. Sabemos que Jesús “iba de casa en casa”,<sup>6</sup> en tal sentido se trabajó de casa en casa y familia en familia en cada uno de los programas emitidos por la Iglesia con diferentes modalidades y proyectos desarrollados, será muy crucial mostrar evidencias desarrolladas.

Se aplicará también entrevistas ya que será de mucha utilidad y viabilidad a lo largo de los años en el crecimiento y su permanencia en Santa Cruz.

---

<sup>6</sup>Elena G. de White, *Los hechos de los apóstoles* (Mountain View, CA: Pacific Press, 1975), 293. 2

También se tomará referencialmente las estadísticas de la Iglesia para ver como a  
 ávido un crecimiento en la Iglesia en los último Años

### **Marco Teórico**

Todd Fink declara que el discipulado dura toda la vida e involucra un cambio en los valores, carácter, moral, propósitos, pensamientos, conocimiento y voluntad.<sup>7</sup> Por otro lado, en el AT también preexisten arquetipos de personas que decidieron permanecer siempre fieles la Palabra de Dios. Se ve el modelo de Enoc, quien dispuso caminar con Dios, permanecer en sus caminos y enseñanzas, (Gn 5:22). Asimismo, está Abraham, quien, a pesar de muchas experiencias, dificultades y un sinfín de enseñanzas y permaneció fiel a Dios (Gn 12-25). De la misma manera José, quien, a diferencia de sus hermanos, decidió caminar y permanecer en una vida de rectitud, justicia y bondad (Gn 37-48).<sup>8</sup> Y así hay muchos personajes bíblicos, entre Profetas y Reyes quienes decidieron permanecer en el discernimiento que habían recibido, su vida era de obediencia, fidelidad, por otro lado Viendo todo lo que pasa en libro sagrado quizá no todos se mantuvieron intachables, reconocían el pueblo al cual pertenecían, y como tal, su vida, obra y ministerio presentaba un claro ejemplo como hijos de Dios y permanecían en sus caminos siendo fieles en todo, La Biblia menciona en Juan 15:7: “Si permanecéis en mí, y mis

---

<sup>7</sup>Todd Michael Fink, *Discipulado Bíblico: Principios esenciales para alcanzar la madurez espiritual* (México: Selah Book Press, 2018), 18.

<sup>8</sup>Reina - Valera ( REINA, CASIODORO DE / VALERA, CIPRIANO DE ) (Gn 37-48).

palabras permanecen en vosotros, pedid todo lo que queréis, y os será hecho.

Köstenberger, sostiene que el término: “palabras”, de Jesús, se refieren al “cuerpo entero de la enseñanza compuesto de sus pronunciamientos individuales”;<sup>9</sup> y que “la mutua permanencia implica más que simplemente obediencia...”.<sup>10</sup> Por otra parte se nota que la permanencia es parte vital de un crecimiento integrado y más aún cuando estas cerca de Jesús cuando Jesús menciona sobre la “Mis Palabras” se refiere a:

También implica una creciente absorción de la enseñanza de Jesús en el entendimiento y en la práctica de la vida que tiene que ver con el fruto de muchos frutos en el propio carácter, las relaciones de uno con otros creyentes y el acercamiento a los que están fuera de la fe. Debido a esta creciente conformidad con la enseñanza de Jesús, los creyentes obedientes serán eficaces en sus oraciones, ya que éstas serán pronunciadas de acuerdo con la voluntad de Dios.<sup>11</sup>

El pastor Bullón dice: “Primero se debería enseñar a los cristianos a hacer amigos, y luego enseñar a dar estudios bíblicos, sin la amistad es imposible que el otro te escuche, sin la amistad es imposible que el otro siga a Cristo, porque la gente sigue a los amigos, no sigue a desconocidos”.<sup>12</sup> Para permanecer y estar activos en amor de Dios hay que compartir lo que hemos aprendido, en el antiguo testamento se encuentra muchos aspectos de

---

<sup>9</sup>A. J. Köstenberger, *Baker Exegetical Commentary on the New Testament* (Grand Rapids, MI: Baker Academic, 2004), 454.

<sup>10</sup>Ibíd.

<sup>11</sup>Ibíd.454

<sup>12</sup>Entrevista al Pr Bullón, *Repaso de Lección de Escuela Sabática*, 3er Trimestre 2020 (Universidad Peruana Unión, sábado 26 de setiembre de 2020).

Permanecía con respecto a Dios como eterno, cuyo consejo y palabra permanecen para siempre (Is 14:24; 40: 8), cuya ciudad eterna también permanecerá en el cielo y la tierra nueva (Zac 14:10; Is 66: 22), y que da a los justos una parte de su perseverancia (Sal 112: 3, 9).<sup>13</sup>

Jesús siempre menciona en Marcos 3:24 “Si un reino está dividido contra sí mismo, tal reino no puede permanecer.” La vida de un cristiano debe estar bien enfocada en su misión y que se ha trazado a seguir a Jesús por medio del bautismo. Es por ello que la Palabra “Permanencia” “permanencia” es μένω (menó), aparece 118 veces en el NT, especialmente en la literatura juanina <sup>14</sup>La palabra “perseverar” “permanecer” es naturalmente una actitud básica de los creyentes del NT en vista de la orientación escatológica de su fe también el apóstol Juan también consideró que permanecer en los mandamientos de Dios, sería permanecer en el amor del Señor. No puede existir permanencia en una vida desordenada y desobediente (Jn 15:10). Ahora camuchas más razón debe trabajarse con los líderes de cada Iglesia ya que ellos son la parte fundamental para el crecimiento de cada iglesia. Es por ello que la permanencia es la continuidad en la fe, pero lamentablemente muchos salen de las filas de una iglesia, por falta de apoyo de los líderes.<sup>15</sup> A

---

<sup>13</sup>Gerhard Kittel, Gerhard Friedrich and Geoffrey William Bromiley, *Theological Dictionary of the New Testament, Translation of: Theologisches Worterbuch Zum Neuen Testamen* (Grand Rapids, Mich.: W.B. Eerdmans, 1995, c1985), 554

<sup>14</sup>H. Hübner, “μένω”, en EDNT, 2:407

<sup>15</sup>Gary W. Kuhne, *La dinámica de adiestrar discípulos* (Grand Rapids, MI: Editorial Betania, 1978), 13, 14, 17.

todos les preocupa por que tanto salen de la iglesia y es allí que Burrill en su obra hace una exhortación para que los líderes entrenen, guíen, instruyan, y enseñen a nuevos miembros. Él considera que el permanecer fiel y firme en la fe, significa ser “autosuficientes” en la vida espiritual, en otras palabras, el creyente que permanece es capaz de mantener una comunión diaria con Dios, y puede enseñar a otros.<sup>16</sup> Por otra parte cuando hay organización en la iglesia se fortalece White escribe: “Debe hacerse obra bien organizada en la iglesia; para que sus miembros sepan cómo impartir la luz a otros, y así fortalecer su propia fe y aumentar su conocimiento... Una iglesia que trabaja es una iglesia viva”.<sup>17</sup> Sin embargo en los últimos años acontecimientos relacionados con la propagación mundial del Covid-19, conocido como Coronavirus, la Iglesia Adventista en Sudamérica reconoce que la situación exige acciones de prevención en los templos, las escuelas, las sedes administrativas y otras instituciones. En tal sentido se ha visto el cuidado y protección en todo sentido, pero en el evangelismo no se ha detenido parado a seguido trabajando con más fuerza es por ello que White sigue enfatizando “A fin de que cumpla este elevado propósito ha sido dotada con el poder del Espíritu Santo”<sup>18</sup>

---

<sup>16</sup>Russell Burrill, *Revitalización de la iglesia en el siglo XXI* (Miami, FL: Asociación Publicadora Interamericana, 2006), 118.

<sup>17</sup>Elena G. de White, *Servicio Cristiano* (Mountain View, CA: Pacific Press, 1975), 92

Cualquier iniciativa debe ser ejecutada con prudencia y equilibrio, para evitar la desesperación, crear una fuerte concientización social y ofrecer protección a todos los que asisten a los ambientes y programas coordinados por la iglesia. En campo rural todo es un trabajo más personalizado ya que el Crecimiento de la Iglesia no solo es discipular en masas virtuales no se reproducen al por mayor, en las zonas rurales se producen uno a uno de iglesia en iglesia porque alguien se ha tornado la molestia de disciplinar, instruir, iluminar, nutrir y entrenar a uno, y es allí donde se ve los resultados de lo que hizo Jesús.

19

Zoom es una plataforma que permite realizar videoconferencias, chatear e impartir clases de forma rápida y sencilla. Con esta herramienta se puede hacer video-llamadas y concertar reuniones y entrevistas con tus alumnos y colegas.

### **Meet<sup>20</sup>**

Google Meet es una de las tantas videoconferencias que se ha empezado a utilizar desde que empezó el confinamiento, “dio impulso al modo de enseñanza-aprendizaje

---

<sup>18</sup> Elena G. de White. *La iglesia remanente* (Miami, FL: Asociación Publicadora Interamericana, 1892) cap. 1

<sup>19</sup><https://videos.unileon.es/uploads/material/5ebfd0a68f4208c8458b4580/Guia%20R%C3%A1pida%20de%20Zoom.pdf>

<sup>20</sup>Un programa de redes de video llamada:  
<https://meet.google.com/?hs=197&pli=1&authuser=0>

digital con una transformación de pizarrones a Google Meet, Zoom y WebEx, etc.”<sup>21</sup> Que gran utilidad se dio para los alumnos y maestros de las universidades y demás entidades educativas, sin embargo, esto se daba en las zonas rurales.

---

<sup>21</sup>Maity, S., Sahu, T., & Sen, N. (2021). Panoramic view of digital education in COVID-19: A new explored avenue. *Review of Education*,9(2), 405-423

## CAPÍTULO II

### ANTECEDENTES GENERALES DE LA EMPRESA

#### **Datos generales de la empresa e institución**

Razón Social, RUC, dirección, contacto: La relación Social de la entidad es IASD-NORTE con un RUC 20538633021 con ubicación en Calle la Pinta 235 la Victoria-Chiclayo. El Contacto Presidencial ejecutivo es, Víctor Vásquez Cerquera y secretario: Eduardo Bailón Azurin y CPC Mervil Chávez Ruiz

#### **Actividades principales de la empresa o institución:**

Es una entidad religiosa sin fines de lucro encargada en velar por el bienestar espiritual por medio de los Obrero (Pastores) que van día a día a salvar a cada Alma que busca De Dios. Como Iglesia tiene el foco de reavivar la Iglesia eso es parte de un pastor, Si la iglesia ha de ser reavivada, el pastor debe reavivarse.<sup>22</sup> El plan más puntual es que cada ministro en todo el tiempo necesario se para la formación y educación de las familias de la iglesia. Y llevar a su familia como ejemplo a la iglesia y sociedad.

#### **Reseña histórica.<sup>23</sup>**

El término reseña tiene su origen etimológico en el latín. Concretamente emana de la suma de dos partes: el prefijo “re”, que puede traducirse como “reiteración”, y el

---

<sup>22</sup>Asociación Ministerial de la Asociación General de los Adventistas del Séptimo Día, *Guía para ministros adventistas del séptimo día* (Florida: Asociación Casa Editora Sudamericana, 2010), 27

sustantivo “signum”, que es sinónimo de “señal”.<sup>24</sup> Histórico, por su parte, es aquello perteneciente o relativo a la historia. Este concepto puede utilizarse para nombrar a la ciencia social dedicada a estudiar el pasado de la humanidad o al pasado mismo (los hechos realmente acontecidos).<sup>25</sup> En breve una reseña:

El 29 de junio de 1960, siendo presidente de la Unión Incaica el pastor John Elick y secretario el pastor Henry Baerg, se nombró una comisión para estudiar la posibilidad de crear una nueva misión en el norte del Perú. Por otra parte la División aprobó esa reorganización en su Concilio Anual en Montevideo ese mismo año, con alrededor de cuatro mil miembros. El plan tenía las siguientes propuestas:

1. Que el nombre de la nueva misión sea: “Misión Peruana del Norte”.
2. Que la otra parte restante del territorio sea cambiado a “Misión Peruana Central”.
3. Que la sede de esta nueva Misión sea la ciudad de Chiclayo.
4. Que el territorio se incluya los siguientes departamentos: Amazonas (con 5 iglesias y 315 miembros), Cajamarca (con 5 iglesias y 2011 miembros), Lambayeque (con 2 iglesias y 330 miembros), La Libertad (con 2 iglesias y 1198 miembros), Piura (con 2 iglesias y 85 miembros) y Tumbes (con 19 miembros y sin iglesia organizada).

Con las recomendaciones en mente, la administración de la Unión Incaica se puso a trabajar. El tiempo era apremiante, es por eso que tan solo a unos días después de la noticia

---

<sup>23</sup>Ángel Eduardo Bailón Azurin “*Reseña Histórica de la Misión peruana del Norte*”, 2 de enero de 2022.

<sup>24</sup><https://definicion.de/resena-historica/>

<sup>25</sup>Ibit

de la aprobación de la División Sudamericana, el 14 de diciembre de 1960, en la Junta de la Unión llevada a cabo en Miraflores, se elige al pastor R. A. Hayden como presidente de la nueva Misión y dos días después, el 16 de diciembre, se elige a Pablo Silva como secretario-tesorero de la misma.

Las decisiones no podían esperar y en esa Junta Directiva Interna realiza sus primeros acuerdos: Llamado para Víctor A. Castro como director interino del Departamento de Publicaciones, Merling Alomía como aspirante al ministerio, así como de Samuel Lescano.<sup>26</sup>

### **Reseña del distrito Santa Cruz <sup>27</sup>**

#### Historia De La Iglesia De Quio – “A” primera Iglesia

En el año 1970 unos hermanos que eran creyentes en la antigüedad fueron a vivir en otros lugares de la selva quedando en la congregación solamente 2 hermanos. Sara Flores y Teófilo Cadena.

En ese entonces vino el hermano Pedro Flores Rivas a trabajar como visita a este distrito y empezó el mensaje en la provincia de Santa Cruz con 48 noches de conferencias en la cual conocieron dos hogares más, los cuales no asistieron a la congregación de Quío si no a Santa Cruz y esta congregación estaba abandonada apunto de destruirse y ser llevada al lugar de Chambac pero como en ese entonces estuvo el pastor Pedro Flores de visita se encontró con la grande sorpresa de que los hermanos activos de este entonces se

---

<sup>26</sup>Ángel Eduardo Bailón Azurin “*Reseña Histórica de la Misión peruana del Norte*”, 2 de enero de 2022.

<sup>27</sup>Tomada de los Archivos de la secretaria de la Iglesia de Quío A y Junta de iglesia, (*Reseña Historica de iglesia de quio “A” en santa cruz “B”*) (5 de Febrero del 2022 )

estaban repartiendo todo el material mobiliario de la congregación para llevarlo a otro lugar solamente quedando una pequeña mesa.

Algún tiempo después llegó un hermano que era miembro de este templo, su nombre era Juan Sánchez, pero se había encontrado ausente. Este presentó un informe de todo lo sucedido y luego elabora un Memorial y lo presento a la misión.

Después de un corto tiempo el pastor Pedro flores les aconsejo que formarían una filial en este lugar la cual se formó tal cómo les aconsejo el pastor y de esta manera siguió creciendo con nuevos hermanos.

Cuando llegó a este lugar el misionero Miguel Durán se vinieron dos hogares más haciendo la suma de un total de 6 hogares con la cantidad de 11 miembros.

Luego con el pastor Ermitanio Medina siguió predicando el mensaje convirtiendo a dos lugares más después de un período de tiempo llegó el pastor Absalón Orrillo a trabajar por este Distrito en este tiempo la filial de Quío tuvo un hogar, pero mediante su permanencia se logró convertir a dos lugares más.

En 1983 llegó a crecer más la congregación trayendo a los pies de Jesús a 3 hogares siendo uno de ellos El hermano Eduardo Montesa en ese entonces se realizó la primera conferencia en el caserío el Quío local en la escuela primaria del mismo teniendo como predicador al hermano Eduardo, ganando cuatro nuevas almas por lo que uno de ellos falleció en un accidente luego se realizó una segunda conferencia en nuestra congregación obteniendo un resultado de 18 almas los cuales algunos siguen y otros se retiraron.

En el año 1984 se realizó otro ciclo de conferencias en el Caserío El Sauce siendo como orador el hermano Eduardo Montesa el resultado fue muy positivo con la cantidad de 35 miembros Y de esa manera se formó una nueva congregación que sigue hasta la

actualidad en ese mismo año se realizó otro Ciclo de conferencias en el caserío de Mapatucto siendo como orador el mismo hermano se tuvo como resultado 7 Nuevas almas las cuales asistieron a la congregación de Quío y en total sumando eran 60 miembros y 54 bautizados y ha seguido predicando el mensaje hasta que en el año 1995 el 3 de junio del mismo año se llevó la congregación hacer iglesia con la presencia del pastor Fernando Fernández Muñoz y como invitado al pastor Blas Mendoza el cual ungió a los ancianos Eduardo Monteza Requejo, Estanislao Monteza Guerrero y Bernardino Milian Mera permaneciendo 1 hasta la actualidad y 2 de ellos retirados.

En el año 1997 salió la familia Montes Mera al distrito de Oyotún provincia de Chiclayo con fines de trabajo regresando después de 3 años y quedando dos de sus hijos en dicho lugar hasta la actualidad siendo ancianos en este año los hermanos Alejandro Tenorio y César Monteza.

En el año 1998 fueron ancianos Estanislao Monteza y Manuel Monteza contando con 50 miembros bautizados de los cuales salió la familia Tenorio Cajan trasladados de la iglesia central Santa Cruz.

En 1999 se celebró el cuarto aniversario siendo ancianos los hermanos Estanislao Montesa y José Cabrejos contando con 55 miembros bautizados estando como pastor del distrito Miguel Gamarra Donoso quién estaba presente en dicho aniversario en el año 2000 fueron ancianos los mismos hermanos contando con ese entonces con 64 miembros los cuales algunos permanecen y otros se han retirado siendo pastor en ese año Jorge Vázquez Villanueva. eEn el año 2001 los ancianos fueron los hermanos Manuel Montes Juan Mera Cervera y de pastor el mismo del año. eEn el año 2002 son ancianos José Pedro Cabrejos Santa Cruz y Juan Mera Cervera.

En el año 2006 fueron trasladados de esta iglesia la familia Monteza Mera y 5 hogares más formando una filial más llamado Quío B estuvo encargado el pastor Queni Velásquez Villanueva

Y en el año 2011 fueron trasladados la familia Montesa Naval a la filial Quío B quiénes permanecen.

La iglesia anfitriona cumple 16 años de vida como pionera del mensaje cristiano contando con 36 miembros bautizados y dos miembros asistiendo los sábados están como ancianos José cabrejos Santa Cruz y Demetrio Calderón Flores y está como pastor Jorge Rojas Yauri.

En la actualidad año 2021 la iglesia cuenta con 25 miembros bautizados Y tenemos como ancianos al Señor Abraham Calderón Tenorio y al Señor Vicente Villanueva Huamán, como secretaria a la Srta. Carol Judith Calderón Guerrero y como pastor: Jorge Atalaya Medina.<sup>28</sup>

### **Visión y misión.**

#### Nuestra visión

En armonía con las grandes profecías de las Escrituras, entendemos que el clímax del plan de Dios es restaurar toda su creación a la completa armonía con su perfecta voluntad y justicia<sup>29</sup>.

---

<sup>28</sup>Jorge Atalaya y Junta de iglesia de Quio A, *Reseña Historica de iglesia de quio "A" en santa cruz* (5 de Febrero del 2022 )

<sup>29</sup>Steger, Walter E. *Reglamentos Eclesiásticos- administrativo/peyerl Uesley* 6<sup>a</sup> ed Florid. Asociación casa editora sudamericana 2021 pg 66

## Nuestra misión

La Misión de la Iglesia Adventista del Séptimo Día es llamar a todas las personas para que se conviertan en discípulos de Jesucristo, proclamar el evangelio eterno abarcado por el mensaje de los tres ángeles (Apocalipsis 14:6-12), y preparar al mundo para el pronto regreso de Cristo<sup>30</sup>.

### **Descripción del área donde el bachiller realizó sus actividades**

En área Ministerial como Misionero pastoral se realiza las actividades al servicio de las personas como consecuencia del crecimiento Personal se desarrollará la devoción en diversas áreas como las doctrinas y actitudes, reglamentos, educación, Aptitudes, ética, apariencia, finanzas.

A través de los años cada pastor va creciendo en su vida pastoral, desarrollándose como pastor en el área de la predicación, Pablo advirtió a Timoteo que la predicación es necesaria hay personas que “teniendo comezón de oídos, acumularán para sí maestros conforme a sus propios deseos; y apartarán sus oídos de la verdad, y se volverán a mitos” (2 Ti. 4:3-4). Se necesita pastores predicadores que puedan abrir los corazones de los incrédulos. Al igual que el Buen Pastor nos llama a ser pastores que vayan delante de las ovejas, mostrando el camino, orando por ellas, alimentándolas, aconsejándolas y sirviéndolas hasta poder entregarlas santas cuando el Señor nos llame (Jn. 21:17). Como pastores estamos llamados a pastorear en lugar que Dios nos ha puesto. Esta dedicado la mayoría del tiempo a cuidar de esas ovejas por las que daremos cuenta en su tiempo.

---

<sup>30</sup>Steger, Walter E. *Reglamentos Eclesiásticos- administrativo/peyerl Uesley* 6ª ed Florid. Asociación casa editora sudamericana 2021 pg 66

## PROYECTOS DESARROLADOS

### 1. Descripción del cargo y actividades

#### Descripción del cargo

El Pastor distrital cumple las siguientes competencias Ministeriales que forman el crecimiento de la vida y el ministerio de manera integral y constante con buena convivencia, sin embargo, también podría organizar y ejecutar de forma participativa el liderazgo que influye en un medio de comunicación y relación que conducen a Cristo como nuestro salvador.

#### Descripción de las actividades del bachiller

Las actividades de un Bachiller son muy propias de un crecimiento y desarrollo de vida y el ministerio de manera integral y constante. Por ellos lo distribuimos en: el plan de comunión personal por medio de la oración personal y familiar como congregacional, la lectura de la Biblia y del Espíritu de Profecía. Esto es parte vital del crecimiento integral, la Lección de Escuela Sabática que se desarrolla cada día por las mañanas y de otros materiales devocionales, todo enfocado en el crecimiento espiritual. Por otra parte, se forma y se dedica al crecimiento en el ministerio por medio de la lectura de diversos autores y presentaciones de estudio, de la preparación de sermones, mensajes y seminarios, y lo que se busca es una mayor formación para el buen servicio de las relaciones familiares, se dedica tiempo para el culto y el diálogo, separando un día para el ocio con la familia,

Así como También Administrar todo el recurso de manera honesta y equilibrada, del mismo modo siendo fiel en los diezmos y en las ofrendas, así como también

involucrando a las familias en la elaboración del presupuesto, en el control de gastos y en la formación de una reserva financiera. Y como Cuidar la salud física, mental y emocional, dando especial atención al ejercicio físico, el reposo, la alimentación saludable y a exámenes periódicos recomendados por la Organización.<sup>31</sup>

### **Principales logros del bachiller**

#### Programas ejecutados

En medio de la grande ola pandémica se trabajó con mucho esmero y esfuerzo para alcázar los desafíos trazados, sim embargo con difícil acceso y las restricciones que se presentó en el área local en Perú y el mundo, no se buscó las limitaciones a pesar de todo eso, se llevó el trabajo con la modalidad de la red vía Zoom y Meet creyendo que todos estarías más Cerca con cada uno de los miembros, se implementó vía llamadas en conferencia. pero era muy imposible de llagar a la conectividad para todos. En tal sentido se empleó un trabajo más cercano con las personas y con los respectivos cuidados sanitarios.

Los primeros meses era muy difícil tener el acceso de las reuniones con los miembros de las Iglesias. Sin embargo, por previsión y aislamientos dados por el gobierno, no podíamos abrirlas.

Se trabajó con las redes de comunicaciones zoom, meet , donde se utilizó por poco tiempo con los miembros de las iglesias en las capacitaciones y entrenamientos dados para la Iglesia y con baja concurrencia no se podía hacer mucho, sin embargo fueron las redes más utilizadas para la interacción de personas en la Iglesia para la zonas urbanas pero en la

---

<sup>31</sup>Steger, Walter E. *Reglamentos Eclesiásticos- administrativo*, (peyerl Uesley 6<sup>a</sup> ed Florid. Asociación casa editora sudamericana 2021) pg 66

zonas rurales no se podía, si bien es cierto es muy útil para hacerlo desde la Comunidad de la casa y más en la área urbana pero en las zonas rurales no hay mucha conectividad y eso era la limitación de poder hacer un buen trabajo corporativo con la Iglesia.

### **Utilidad generada**

#### **Lodos de Esperanza**

La naturaleza muestra sus lluvias y es parte de la vida natural y cada fecha es inesperada en el campo, hoy no puede llover como mañana si, es inestable. sin embargo cada día es una historia que escribir, cuando el pueblo de Dios Clama el poder de lo alto, la voz de Dios llega a sus corazones de cada persona transformada por fe, nunca imagine que la iglesia se comprometiera a hacer más cuando buscamos a Dios en unidad, en algunos meses que de la Pandemia dada por el Covid 19 planificamos hacer un plan de oración, no nos impediría hacerlo el barro o la lluvia pero tenía que hacer a pesar de las circunstancia, es así que en cada Iglesia un sábado Ppor mes como Iglesia tenías que hacer una oración con cada Grupo Pequeño en campo abierto, es allí donde muchas personas veían nuestra fortaleza en la Oración y por las oraciones muchas de las personas acudían a la iglesia. El resultado fue que cada persona al poco tiempo daba su alegría al ver los resultados de sus oraciones y más aún cuando pedían ser bautizados. (ver Anexo 1)

### **Bautismos**

Como Iglesia adventista empleamos el “bautismo” para la conversión de las personas sin embargo yendo a la biblia el termino bautismo no aparece registrada en el

Antiguo Testamento, sin embargo, el vocablo hebreo *tabal*<sup>32</sup> que se usa para indicar inmersión, pero en Nuevo Testamento se concentra en los evangelios, en los Hechos de los Apóstoles y en las epístolas. Estas fuentes emplean la palabra griega *baptizo* (inmersión total), y afines, más de 120 veces.<sup>33</sup>

El bautismo es la forma más honorable de ser parte de un cuerpo eclesiástico, en los últimos años del periodo de 2019, 2020 y 2021 el crecimiento fue mejorado de manera extraordinaria al 31 de diciembre de 2021 Iglesias Empresas 95,297 72,975 Membresías de iglesias 21,912,161 Accesos totales 1,069,234 es un resumen de estadísticas al 31 de diciembre de 2020<sup>34</sup>.

En el Distrito son 38 Iglesias y Grupos organizados y con el 80% de iglesias el distrito alcanzo sus desafíos en el año. Por mucho que veamos el esfuerzo humano sin Dios no es nada. Por eso es por lo que Dios es inmanente y la inmanencia divina se demuestra porque el Creador entra en relación e interacción con su creación, especialmente con los seres que llevan su imagen.<sup>35</sup>

Algunas evidencias del crecimiento de iglesia del periodo

N°	2019	2020	2021
----	------	------	------

<sup>32</sup> Elmer A. Martens, “*tbl* (# 3188)” y “*kbs* (# 3891)” New International Dictionary of Old Testament Theology and Exegesis, ed. Willem A. VanGemeren (Grand Rapids: Zondervan, 1997), 2:337 y 2:593-594

<sup>33</sup>I. C. Stevens, *Does Baptism Save?* (Angevin. CA: Pacific Union College Press, 1944). 38.

<sup>34</sup><https://www.adventist.org/statistics/seventh-day-adventist-world-church-statistics-2020/>

<sup>35</sup>Angel Rodriguez, *Stewardship Roots* (Silver Spring, MD: General Conference of Seventh-day Adventists, 1994), 3

<b>Bautismos</b>	<b>80</b>	<b>95</b>	<b>139</b>
------------------	-----------	-----------	------------

Es tan importante ver las realidades en la ciudad como el campo Rural que son tan distintas. Las actividades en el campo fueron mayores que en la ciudad y es por ello que se vio tener el acceso a la iglesia con Puerta cerrada y Grupos Pequeños en Hogares, La Mayor Parte de Bautismos fue en las casas de los hermanos, y resultados del programa, alcanzado. Anexo (2)

Cada Campañas de oración Por familias Se implementó un plan muy organizado con los ancianos de las iglesias con la reunión presencial en familias, donde muchas familias fueron parte de esta estrategia, y fue un éxito para Iglesias en su crecimiento, ya que con el Zoom no era un alcance favorable para mucho ya que las limitaciones eran muchas entre ellas era que en cada hogar había muchas personas y otra razón era la red del internet. Por otra parte, alrededor de cada familia adventista eran invitados a participar del programa de cada sábado y cada noche de Oración y es donde la fe crecía más y más en cada corazón al estudiar la biblia, La perseverancia es básica e indispensable para obtener resultados en la oración. (Anexo 3)

### **Innovaciones**

#### **Comedores de esperanza**

Una de las cosas que pudieron impactar en el distrito es hacer comedores de esperanza con cada Iglesia, trazándonos el desafío de ayudar a los más necesitados y logrando así el impacto de la iglesia en las localidades y caseríos de la provincia, y haciendo el plan de visita para orar por cada persona

El objetivo del proyecto es mostrar la solidaridad de la Iglesia Adventista del Séptimo Día. Por otro lado, la población vulnerable que atravesó la situación de crisis económica originada por la pandemia fue clave para llegar a muchas personas con el fin de satisfacer sus necesidades vitales como es la alimentación. Sin embargo, es allí donde tuvimos mucha aceptación de muchas personas y poder llegar a sus casa y familias (Anexo 4)

### **Recomendaciones**

Siempre organizar con anticipación un proyecto de comedor y nombrar a un hermano que se encargue de la coordinación.

## CAPÍTULO III

### CONCLUSIONES Y RECOMENDACIONES

#### **Conclusiones**

Primera conclusión, creo que en estos últimos días la solidaridad de las personas a menguado por falta de amor hacia el prójimo y a raíz del pecado que influye a muchas personas a poder tomar el distanciamiento en muchos factores de vida como la discriminación hacia cada persona sucia o indigente como también a los que viven en las calles, como también a personas que viven en el campo.

Segunda conclusión: No podría haber ninguna relación de crecimiento entre el campo rural y con la ciudad ya que en las ciudades grandes si se puede tener el acceso a un mayor porcentaje para el Ingreso del Zoom y en el campo rural no hay mucho acceso.

Tercera conclusión: No hay mucho alcance de la red del ZOOM en la zona rurales y es un pésimo avance para el crecimiento de la obra con ese medio de comunicación. ya que sería un trabajo muy complicado por la ignorancia de saber el manejo y de no poder entrar a las redes y no comprenderlas a cabalidad. Por lo que sería mucho más útil el trabajo en cada hogar y familias y mucha orientación de un culto familiar efectivo.

Cuarta Conclusión. hay una relación muy extensa en lo que dice el Espíritu de profecía “Dondequiera que se forme un grupo de creyentes, debería edificarse una casa de

culto. No abandonen los obreros el lugar sin realizar esto”.<sup>36</sup> Cuan grato es que en cada rincón del mundo hay un hogar que nos espera para alcanzar el amor de Dios aún hay mucho trabajo que realizar a lo largo de nuestra vida que Dios nos puede dar.

### **Recomendaciones**

Mis recomendaciones estas basadas en hacer lo mejor que se pueda, el avance de la Obra en cada lugar que se pueda llegar en los fututos territorios.

Involucrar a líderes de grupos pequeños y aun mayor número de miembros bautizados de la Iglesia que no sean estudiantes de biblia. A participar económicamente de los proyectos de solidaridad a hacia las comunidades una vez por año, Socializar con los amigos de esperanza a ser parte de las actividades como un apoyo y servicio.

Antes de cada proyecto hacer planes que sean útiles en cada sector de trabajo. De esa manera planificar la oración una vez por mes en grupos pequeños al aire libre. Y por familias pidiendo el Espíritu Santo.

Dios quiere que su iglesia crezca, este trabajo ha tenido como propósito ayudar al crecimiento de la iglesia. Se espera que la experiencia adquirida durante este trabajo de investigación pueda beneficiar también la salud espiritual y el crecimiento de otras iglesias.

---

<sup>36</sup>White, Testimonies for the Church, Vol. 6 (Mountain View, CA: Pacific Press Publishing Association, 1948), 100.

## ANEXOS

DGI – 17      DICTAMEN SOBRE EL INFORME DE TRABAJO DE SUFICIENCIA PROFESIONAL

### DICTAMEN

DE : Jurado Dictaminador  
A : Consejo de UPG TEOLOGÍA  
ASUNTO : *Dictamen del informe de trabajo de suficiencia profesional*  
INVESTIGADOR/ES : Jorge Neptalí atalaya Medina  
REFERENCIA : Resolución N<sup>o</sup>  
PROGRAMA DE INVESTIGACIÓN : TEOLOGÍA  
LÍNEA DE INVESTIGACIÓN : INVESTIGACIÓN BÍBLICO -APLICADA  
FECHA : 18-04-2022

<b>Unidad académica:</b>
UPG DE TEOLOGÍA
<b>Título:</b>
Impacto de permanencia de la feligresía en el evangelismo presencial y virtual en el Distrito Misionero de Santa Cruz B, 2020
<b>Autores:</b>
Investigador(es): Jorge Neptalí Atalaya Medina
Asesor(es): Dr. Juan Marcelo Zanga Cespedes
<b>Requisito parcial para:</b>
<input checked="" type="radio"/> Título profesional
<b>Miembros del Comité Dictaminador:</b>
Dr. Benjamin Rojas Yauri, Dr. Segundo Azo Salazar
<b>Resultados de la dictamen:</b>
<input checked="" type="radio"/> Aprobado, listo para la sustentación. <input type="radio"/> Observado, con modificaciones antes de la sustentación. <input type="radio"/> Desaprobado, es necesario reorganizar el informe.
<b>Observaciones:</b>

  
\_\_\_\_\_  
Dictaminador 1

  
\_\_\_\_\_  
Dictaminador 2

\_\_\_\_\_  
Dictaminador 3

V<sup>o</sup>B<sup>o</sup> CIIEP  
Sello y firma

## CERTIFICADO DE TRABAJO

El que suscribe, **MERVIN JUAN CHAVEZ RUIZ**, representante legal de la **Asociación Iglesia Adventista Del Séptimo Día Peruana del Norte**, con RUC N° 20538633021, con domicilio fiscal en **Calle La Pinta N° 235 La Victoria – Chiclayo – Perú**, a través de la presente **CERTIFICA** que:

### **Atalaya Medina Jorge Neptalí**

Labora en nuestra organización, **Asociación Iglesia Adventista Del Séptimo Día Peruana del Norte** con sede en la ciudad de Chiclayo, desempeñándose como **Pastor Distrital**, desde el **01 de marzo del 2017**.

Se expide la presente a solicitud del interesado, para los fines que estime conveniente.

Chiclayo, 17 de diciembre de 2021



---

**Mervin Juan Chave Ruiz**  
Representante Legal  
Misión Peruana del Norte



Anexo (1)



Anexo 2 semana de Semana santa 2020





Anexo 3



## Anexo 4



## I. Primer Sermón

### LUCHEMOS SEGUROS

#### I. INTRODUCCIÓN

1. *Saludo:* Un buen día mis queridos hermanos en este momento invoquemos la presencia del Espíritu Santo para que pueda trabajar en cada uno de nuestros

corazones, en estos tiempos de covi, así estar seguros en que este sermón nos ayudara a comprender mejor cual es el verdadero método para la solución de los problemas

2. Contextualización: Los israelitas y Dios nuevamente fue confrontado entre el valle de Soco y Azeca por los filisteos, pero esta vez emplearon una estrategia diferente, la cual hizo temblar a los israelitas de miedo por la presencia de un gigante (Goliat) y por eso nadie quería salir a pelear.
3. Proposición: Al igual que los de Israel, se puede vencer ante todas las grandes dificultades que puedan venir contra nosotros, con la ayuda Divina.
4. Texto: 1 Samuel 17: 45  
 “Entonces dijo David al filisteo: **Tú vienes** a mí con espada y lanza y jabalina; mas **yo vengo** a ti en el nombre de Jehová de los ejércitos, el Dios de los escuadrones de Israel, a quien tú has provocado”.<sup>37</sup>
5. Oración de transición: veamos en las sagradas escrituras, el porqué de nuestra confianza en Dios ante nuestros problemas más graves.

## II. UN GRAN PROBLEMA

1. Una guerra entre los filisteos e israelitas: los filisteos desde antes y siempre fue un pueblo que constantemente tuvo enfrentamientos con la nación hebrea (los israelitas), en otras palabras eran sus archienemigos, (tomemos en cuenta que los filisteos fueron el único pueblo que capturó el arca del pacto), y a pesar de que en una batalla anterior ellos habían sido humillados por Israel, nuevamente se encontraban con una nueva estrategia (copiada de raíces griegas), en la que enviaron a Goliat para que pelee con un hombre de Israel para que sea esta batalla la que decida la suerte de los filisteos: “*si me venciere nosotros seremos vuestros siervos, y si yo lo venciere vosotros seréis nuestros siervos y nos serviréis*” (v. 9)<sup>38</sup>.
2. La respuesta Israelita al problema suscitado: el texto bíblico tan solo menciona el sentir de los israelitas y describe con gran puntualidad su verdadero deseo con las palabras, He aquí un claro contraste entre dos formas distintas de vida **aB'ä 'hT'a; -'attâh bô'** afirma en una traducción “Tu vienes” que está en un definido un pronombre en segunda persona y unido con un verbo masculino singular absoluto esto afirmar que Goliat se mofaba de su fuerza. Sin embargo el Pueblo de Israel dice **^yl,^ae-ab'( ykiänOa'w> -- 'ânôkîy bô'** “Yo vengo a ti”, las palabras de David fueron con seguridad. Relación de textos Sal 44:6 “Porque yo no confiaré en mi arco, ni me salvará mi espada”<sup>7</sup> pues tú nos has salvado de nuestros adversarios, y has avergonzado a los que nos aborrecen.
3. La fácil respuesta: La respuesta general de cada una de las personas ante los problemas, por consiguiente la más fácil de sentir, mayormente, es lo que los Israelitas hicieron. Pocos son aquellos que se ponen delante de estos y lo afrontan cara a cara, así como también hay quienes a pesar de que los afrontan cara a cara,

<sup>37</sup>Reina Valera Revisada (1960) (Miami: Sociedades Bíblicas Unidas, 1998)

<sup>38</sup>International Bible Society, Nueva Versión Internacional. (East Brunswick, NJ, USA: Sociedad Bíblica Internacional, 1979)

fracasan en el intento de solucionarlos. sin embargo la firmeza de David “en el nombre jehová” . **hw"âhy> ‘~veB.** shêm y<sup>e</sup>hôvâh que está en Sustantivó masculino singular constructo unido con un sustantivo

### III. SOLO PARA VALIENTES

1. Característica del problema: Goliat el filisteo, según el registro Bíblico era un gigante, que incluso contaba con una armadura muy pesada, que podrían indicarnos una gran fuerza poseída por el filisteo. El hecho de que Goliat exigía una lucha personal con alguno de Israel ponía mucho más difícil la posibilidad que los hebreos tenían de ganar esa batalla. Así también en nuestras vidas se suscitan problemas personales tan grandes y fuertes como Goliat, que además exigen que te hagas presente en la batalla, batalla en la que puedes ser destruido sin una preparación debida
2. El valiente de Israel: El personaje designado así para comprender grandes cosas, fue David Efrateo de Belén de Judá, quien a pesar de ser “un muchacho” y Goliat un gigante y “hombre de guerra”, no tuvo temor y a pesar de todo fue a pelear contra el filisteo de Gat.

3. **Sal 27:1** *Salmo* de David. El SEÑOR es mi luz y mi salvación; ¿a quién temeré? El SEÑOR es la fortaleza de mi vida; ¿de quién tendré temor?

La batalla en el nombre de Jehová: en el registro Bíblico encontramos las maravillosas palabras de David expresadas en medio de su discusión sostenida con el filisteo, en la que describe y descubre la solución a los problemas: “tu vienes a mi con espada lanza y jabalina; mas “yo vengo a ti en el nombre de Jehová” –“ **'ânôkîy bô' shêm y<sup>e</sup>hôvâh** ” de los ejércitos, el Dios de los escuadrones de Israel, *a quien tu has provocado*”, la expresión última nos hace entender que cuando los problemas tocan y desafían al pueblo y a tu persona, no solo se enfrentan a ti, sino también a tu Dios. **Flp 4:13** Todo lo puedo en Cristo que me fortalece.

### IV. LA MEJOR SOLUCIÓN:

1. Para David: el sabía exactamente cual era la clave para ser un vencedor ante el gigante Goliat, y esto es confirmado cuando la filosa espada del mismo filisteo, manipulada por David, separa su cuello de su cuerpo.
2. Para Israel: la clave era muy clara también para ellos, aunque al parecer el temor, y el miedo nublaron sus mentes, así como también podría suceder en la actualidad para nosotros.
3. Para nosotros: al igual que para David y para el pueblo a lo largo de su historia la clave es y será siempre, al menos en este mundo de dolor, el enfrentar los problemas confiados en que nuestro Dios Jehová es el que libra las batallas por medio de nosotros, pues la victoria no fue de David, sino de Jehová.
4. Gozne: Elena de White menciona:  
“El asombro cundió entre las filas de los dos ejércitos. Habían estado seguros que David perecería...” (Patriarcas y Profetas, 701-702).

## V. CONCLUSIÓN:

1. Resumen: Es como declaraba White, nadie se imaginaba que la cabeza rodante sería la del filisteo sino que al contrario.  
El gigante no fue muerto por la habilidad de David, pero si por la confianza de David en Jehová. –“ 'ânôkîy bô' shêm y<sup>e</sup>hôvâh “yo vengo a ti en el nombre de Jehová”
2. Apelación: Así como David, es necesario que nosotros entendamos en todo momento que Jehová esta dispuesto a pelear la batalla de nuestros problemas, brindándonos su apoyo y compañía.
3. Llamado: En este mundo de dolor y sufrimiento donde el reinado del terror es el que predomina (el reinado de Satanás), continuamente estaremos enfrentando problemas del tamaño Goliat, y quizá estaremos muriéndonos de miedo cada vez que este se aparezca, sin embargo, Dios quiere que cada uno de nosotros permita que peleemos la batalla con Él y confiando en sus promesas. “yo vengo a ti en el nombre de Jehová” –“ 'ânôkîy bô' shêm y<sup>e</sup>hôvâh ¿Quieres seguir derrotado? o ¿quieres vencer en el nombre del Dios Todopoderoso?
4. Oración  
Mi querido hermano oremos en el Nombre de Jehová y seamos victoriosos en su nombre.

## II. Segundo Sermón LA VERDADERA AMISTAD

### I. INTRODUCCIÓN

1. Saludo: Buenos días mis queridos hermanos, estamos seguros que hoy el Señor actuará en cada uno de nosotros en estos tiempos de covi, en nuestros corazones para consagrar nuestras vidas a él.
2. Contextualización: la historia que se toma es la de David y Jonatán en tiempos en los que Saúl procura matar a David.
3. Propósito específico: llevar a un hermano comprender lo que implica la amistad con Cristo a la luz de David y Jonatán.
4. Propósito general: de Consagración.
5. La proposición: La amistad involucra muchas cosas cuando es de humano a humano y de humano a Dios.
6. Texto: el libro primero y Segundo de Samuel.
7. Textos claves: 1 Sam. 18:3,4;  
1 Sam 20:41-42; 2 Sam 1:26 y **Juan 14:15**

## II. UNA AMISTAD VERDADERA

*David y Jonatán se amaban*: los textos bíblicos de 1 Samuel 18:3 *Entonces Jonatán hizo un pacto con David, porque lo amaba como a sí mismo.*

1Sam 18:4 *Jonatán se quitó el manto que llevaba puesto y se lo dio a David con sus ropas militares, incluyendo su espada, su arco y su cinturón*<sup>39</sup>. El texto está dirigiéndose al amor hb'h]a; -אָהַב **sustantivo** común femenino singular constructo 3rd persona masculino singular **ahābâh** de amigo sin embargo 2 Samuel 1:26 *Estoy afligido por ti, Jonatán, hermano mío; tú me has sido muy estimado. Tu amor fue para mí más maravilloso que el amor de las mujeres*<sup>40</sup>.

Mencionan que ambos se amaban, lo que nos da a entender que entre amigos verdaderos puede existir amor. Ahora pues hagámonos la pregunta ¿Cuántas veces le has dicho te amo a un amigo (pero que no sean tu padres, ni tu pareja)?, suena curioso pero en realidad casi nunca lo hacemos, más que todo por la cultura en que vivimos.

1. *El amor verdadero*: Cuán importante es que consideremos que dentro de una verdadera amistad, sí puede existir el verdadero amor, aunque no en las dimensiones que Dios puede las brinda.
2. 1Sa\_20:8-17, 1Sa\_20:42, 1Sa\_23:18; 2Sa\_9:1-3, 2Sa\_21:7

## III. IMPLICANCIAS DEL AMOR ENTRE AMIGOS

1. *Se da lo mejor de ti, lo mejor que tienes* (1 Samuel 18:3,4): Por el amor de Jonatán a David, este dejó su manto, sus ropas, su espada y su talabarte, así que cuando tu amas 'ahab a alguien tratas de darle todo lo que a tu alcance esté, ¡por que lo amas 'ahab!
2. *Dios debe estar en medio entre esas dos personas* (1 Samuel 20:41,42): una expresión interesante es: “*Jehová este entre tu y yo*”, por lo que debemos considerar que una amistad será perdurable y confiable, si permitimos que Dios gobierne nuestras vidas.

<sup>39</sup> Nueva Versión Internacional. (East Brunswick, NJ, USA: Sociedad Bíblica Internacional, 1979)

<sup>40</sup> Ibit. 2Sa 1:26

3. *Un amor sincero y verdadero* (1 Samuel 18:3,4; 2 Samuel 1:26): Vemos que para que alguien sea realmente tu amigo, ambos deben amarse con sinceridad y con fidelidad, porque en *todo tiempo ama el amigo y es como hermano en tiempo de angustia* (proverbios 17:17).

#### IV. LA MEJOR AMISTAD

1. *Un amigo infalible*: Pero no podemos decir que era una amistad infalible, pues somos seres humanos, pero si hay alguien, que a pesar de ser humano, nunca nos fallará, es el mismo Dios Jehová: Jesús.
2. *¿el mismo Dios es nuestro amigo?*: Sí, el mismo Jesús, cuando aún estuvo en la tierra lo mencionó: Vosotros sois mis amigos si hacéis lo que yo os mando (Juan 15:14), ahora pues recordando lo de la amistad, era necesario el amor entre los amigos para que exista la amistad, entonces pregunto ¿Somos amigos de Jesús?, debemos tener en cuenta que depende mucho nuestra amistad con Jesús para nuestra salvación.
3. *Lo que implica amar 'ahab a Jesús, siendo sus amigos*: A la luz de un último texto que dice: “*si me amáis guardad mis mandamientos*” encontramos que el original dice así:

VEa.n avgapa/te, me( ta.j evntola.j ta.j evma.j thrh, sete\

Una traducción más literal sería “*si amáis a mi, a los mandamientos (a los míos guardareis*”

En griego la palabra que se traduce como amáis viene del verbo **agapo** que significa: amar, que expresa esa forma suprema y noble del amor que ve algo infinitamente precioso en su objeto<sup>41</sup>. Lo que significaría que él no nos pide que lo amemos tan solo un poquito sino de verdad con todo nuestro corazón.

Por lo que entendemos, entonces, que nosotros demostramos amar a Jesús, de manera profunda, guardando sus mandamientos. Entonces no vamos a cuestionar si estamos guardando los mandamientos o no, pero si preguntémosnos: ¿estás amando a Jesús cada vez más, haciéndote un amigo verdadero suyo (el amor Ágape)? ¿Estamos sintiendo el verdadero amor por Jesús? ¿Cuánto amas a tu prójimo? ¿Crees que es suficiente lo que haces por Cristo?

4. Gozne.

“Después de la muerte de Goliat, Saúl retuvo a David consigo y rehusó permitirle que volviera a la casa de su padre. Y sucedió que "el alma de Jonathán fue ligada con la de David, y amólo Jonathán como a su alma.” (Véase 1 Samuel 18-22.) EGW-704

“Y la amistad de Jonatan con David provenía también de la providencia de Dios con el fin de conservar la vida al futuro soberano de Israel. En todas estas cosas, Dios desarrollaba sus bondadosos propósitos, tanto para David como para el pueblo de Israel”. EGW-704

#### V. CONCLUSIONES

1. David y Jonatán nos demuestran claramente la relación entre dos amigos sinceros, que se aman.

---

<sup>41</sup>Diccionario bíblico, el más completo. Pg 50.

2. Puede ser que todos te fallen pero un amigo que siempre estará abrazándote con todas sus fuerzas, es Jesús.
3. La amistad con Jesús es importante para nuestra salvación por fe en él, lo que a su vez implica que debemos amarlo, y ¿como demostrarlo?: guardando sus mandamientos y haciendo lo que el nos manda.
4. Llamado: Así como entre David y Jonatán existió una verdadera amistad, procuremos que entre nosotros y Dios (Jesús) exista también una verdadera y bonita amistad que implique serle fieles a él (guardando sus mandamientos).

Si te resulta muy difícil amar a Jesús lo único que debes hacer es contrastar todo lo que Jesús hizo por ti muriendo en la cruz en tu lugar, soportando los clavos, los látigos, porque nos amó y nos ama; con lo que tú haces en esta vida por él. ¿Qué has dejado por Él? ¿Lo amas de verdad solamente a él? Es lo único que te pide para que puedas vivir con Él para siempre en un lugar que nos ha prometido.

5. Oración: mi querido hermano oremos en el Nombre de señor y que el amor siga fluyendo cada día.

### III. Tercer Sermón ¿UN REINO ETERNO?

#### VI. INTRODUCCIÓN

6. **Saludo:** Un buen día mis queridos hermanos en este momento invoquemos la presencia del Espíritu Santo para que pueda trabajar en cada uno de nuestros corazones en estos tiempos de covi, así estar seguros en que este sermón nos ayudara a comprender mejor que este mundo no será para siempre, y en su reemplazo estará un reino maravilloso donde todos los amantes de Jesús habitaran
7. **Contextualización:** David quería construir un templo a Jehová y Dios le responde por medio del profeta Natán diciéndole que él no sería el que ejecute el templo para Jehová.
8. **Proposición:** podemos vivir confiados y seguros que todo este mundo de sufrimiento y pecado acabará muy pronto y viviremos muy pronto en el reino de Jesús.
9. **Texto:** 1 Crónicas 17:11,12  
  - <sup>11</sup> “Y sucederá que cuando se cumplan tus días para que vayas a estar con tus padres, levantaré a uno de tus descendientes después de ti, que será de tus hijos; y estableceré su reino. 1Cr 17:12 'El me edificará una casa, y yo estableceré su trono para siempre.<sup>42</sup>
10. **Oración de transición:** veamos en las Sagradas Escrituras, si la profecía se refería a Salomón en forma explícita o otra persona de manera implícita.

#### VII. LA MUERTE DE DAVID

4. **no me harás templo!:** David tenía todas las ganas de construir un templo para Dios, pero Natán le informa que Dios le había dicho que él no podría alzarle un templo, por más buena intención que el tuviera.
5. **Es anunciada la muerte de David:** Jehová le dice “y cuando tus días sean cumplidos מלא מלâ' para irte con tus padres” lo que implica que el reino de David al igual que su vida tendría un fin, el cual sería antes de que un hijo suyo tomara el trono.  
 מלא מלâ' verbo qal perfecto 3rd persona común plural afirma la terminación, el cumplimiento. La terminación de los días.
6. **Promesas de Dios para su hijo David:** Aunque Dios le anuncia que su vida tendría un fin, Dios le da la promesa que, tendría uno de sus hijos, el cual, tendría un **reino** מלכות malkûth y es un **sustantivo** común femenino singular en 3rd persona masculino singular  
 Sin embargo es **eterno**. Lo que nos indica que nunca los hijos fieles que han servido con lealtad a Dios siempre reciben una recompensa, sea aquí o después

---

<sup>42</sup> Biblia De Las Américas: Con Referencias Y Notas (La Habra, CA: Editorial Fundación, 1986),

teniendo en cuenta que la promesa de Salomón fue cumplida 1 Rey. 8: 20, 44; 9: 1, 3). 1 Rey. 8: 20, 44; 9: 1, 3).

### VIII. SALOMÓN EN LA PROFECÍA

4. Salomón: salomón fue el hijo de David y Betsabet, el cual fue rey después de David su padre, de manera explícita él es la persona a la que se refiere la profecía, pues fue el quien le construyó templo a Jehová, pero hay una palabra dentro de todo este versículo: “confirmaré su trono eternamente” que pareciera no referirse a Salomón, sino que a otra persona
5. Salomón en la profecía: entonces sería muy acertado decir que esta profecía no se limita solamente a Salomón puesto que esta predicción está condicionada con la obediencia y por lo que sabemos de Salomón no fue del todo obediente.
6. Promesa cumplida a medias: Podría decirse eso, el asunto es que el cumplimiento de esta profecía no dependía de la obediencia de Dios, sino de la persona, en este caso Salomón.

### IX. ¿ENTONCES QUIEN?

5. Descendencia de David: los evangelios mencionan a Jesús como descendiente de la casa de David, además su conducta para su muerte en la cruz fue de total obediencia, por lo que de manera implícita, esta profecía que supuestamente se refiere a Salomón, se refiere en realidad a Jesús
6. cada palabra encaja: cada frase mencionada por Dios en la boca de Natán se refieren exclusivamente a Jesús. Quien es el verdadero rey que tendrá un reino eterno
7. maravillosa bendición: El saber que Jesús, el mismo Dios, será nuestro rey es una bendición que a su vez se convierte en alegría y en muchos sentimientos más que ponen en total regocijo nuestro ser. Pues es el mismo Jehová (la segunda persona de la deidad) que estará en medio nuestro y además sabemos que su reinado no es el reinado de terror.

### X. CONCLUSIÓN:

5. Resumen: hasta cierto punto la profecía se refiere a Salomón, pero no solo se limita a este personaje, sino que llega hasta Jesús, en quien realmente se cumplen y serán cumplidas todas las palabras mencionadas por Dios.
6. Apelación: Siendo Dios mismo el que mencionó la profecía que Natán le dijo a David, debemos tener la plena seguridad de que Dios, realmente cumplirá todas esas promesas del reino eterno. ¿cuándo?, cuando Jesús regrese por segunda vez en las nubes, por ahora disfrutemos el reino de gracia.
7. Llamado: de repente no haz medido aun a que reino perteneces pero desde ya te invito a que te pongas de pie para que juntos formemos parte del reino de Jesucristo y oremos juntos.
8. Oración: mi querido hermano oremos en el Nombre del Jesús

*Plan de Trabajo Distrital*



Iglesia  
**ADVENTISTA**  
DEL SÉPTIMO DÍA

**San Ignacio "A"**

Por:

*Pr. Jorge N. Atalaya Medina*

**2022-2025**

## I. ANALISIS DE LA REALIDAD

1. La Ubicación de la iglesia esta centrada desde los puntos.

- ✓ Por Norte: Ecuador
- ✓ Por Oeste: región Piura
- ✓ Por Sur: Jaén
- ✓ Por Este: region Amazonas



La ubicación lo veremos en el mapa con la ubicación

2. Población.

Nº	Distrito político	Cantidad de centros	Cantidad de población
	San Ignacio	1	130620

3. La población de la iglesia y las zonas evangelizadas y no evangelizadas. Suman un alrededor

Dsitrito	Población	Iglesia	Miembros	
San Jose De Lourdes	30 000	9	851	
Namballe	15 000	4	290	
San Ignacio	40 000	5	291	
Total	85.000	18	1341	

4. La provincia tiene una extensión de 325,00 km<sup>2</sup> kilómetros cuadrados.
5. Los últimos logros del distrito

N	Indicador	2018	2019	2020	2021	2022
	Bautismo	58	104	201	160	1
	Parejas Disipuladores	108	112	145	125	130

6. La provincia tiene una población aproximada de 85 000 habitantes.

## II. ANALISIS FODA

Descripción de aspectos de la iglesia y su contexto:

1. **Fortaleza:** lo accesible de la ciudad es que nos permite trabajar con las carreteras de acceso a las iglesias salvo algunas de ellas, y cada uno de ellas nos escuchan y permiten un dialogo amistoso.
2. **Oportunidad:** cada una de ellas nos permite la oportunidad de tener el acceso a su gobierno, tenemos acceso a lugares amplios para el evangelismo.
3. **Debilidad:** Una de las grandes Cosas que se ve y se observa que las iglesias no están receptivas con la administración, y es por ello que la Iglesia no está receptiva para el evangelismo,
4. **Amenazas:** tenemos muchos cristianos que no profesan la Fe Adventista y es donde. Falta adoctrinamiento profético, etc, sin embargo, el catolicismo está interrumpiendo algunas actividades que se programa en la comunidad,

### III. OBJETIVOS Y BLANCOS

1. Los objetivos que tiene cada director de departamento

#### Secretaría

**El departamento de Secretaría del D,M, SAN IGNACIO será responsable de procesar los llamados a los misioneros, La Secretaría también prepara las agendas de las comisiones, archiva las actas de las comisiones, se encarga del mantenimiento de los Reglamentos Eclesiástico-Administrativos.**

#### Mayordomía

El Departamento de Mayordomía brindara capacitación en liderazgo y educación en el área de principios de mayordomía en beneficio de los miembros de iglesia. En todo el distrito de San Ignacio.

### **Ministerios de la Mujer**

El Departamento de Ministerios de la Mujer se ocupara de ministrar a las necesidades espirituales, emocionales, físicas y sociales de las mujeres, Brindara un sistema de apoyo para las mujeres que sufren, y un foro donde discutir temas y cuestiones que afectan a las mujeres tanto dentro como fuera de la iglesia. Y poder cumplir la misión (6 metas)

### **Jóvenes**

El Departamento de Jóvenes de la Iglesia Adventista del Séptimo Día de distrito de San Ignacio coordinara la planificación y los recursos del ministerio joven en distrito Misionero de San Ignacio, y donde los habrá un club de jóvenes donde nos ayuda a que los líderes de jóvenes evalúen y monitoricen los resultados de sus programas. El departamento llevara seminarios de capacitación, talleres y congresos (campamentos) para el crecimiento espiritual en diverso Regiones de San Ignacio.

### **Ministerios del Niño**

En el año 2022 el Departamento de Ministerios del Niño buscara desarrollar la fe de los niños desde el nacimiento hasta los 14 años, llevándolos a una relación de amor y servicio con Cristo y a un compromiso con la Iglesia Adventista del Séptimo Día. De San Ignacio, Se producirá recursos en forma periódica para alimentar el crecimiento espiritual de los niños, y se lleva a cabo la capacitación continua de los líderes para equipar a los líderes y maestros de los niños, de manera de que puedan ministrar a este grupo en forma efectiva.

### **Ministerios de Familia**

Este año 2022 el Ministerios de Familia buscara tener relaciones comunicativas entre el marido y la mujer, y entre los padres y los hijos. Se tiene en cuenta no tanto las necesidades de los individuos sino la dinámica de las relaciones.

## **Publicaciones**

El Departamento de Publicaciones de la Asociación General brinda liderazgo a la obra de los departamentos de publicaciones en todo el mundo, las oficinas del Servicio Educacional Hogar y Familia, los Centros Adventistas de Publicaciones, los seminarios del ministerio por impresos, y los evangelistas por impresos (colportores).

## **Ministerios Personales y Escuela Sabática**

El Departamento de Ministerios Personales y Escuela Sabática brindara educación religiosa completa para los miembros de iglesia de todas las edades, lo que incluye guías de estudio de la Biblia para la Escuela Sabática y materiales para los programas de los sábados por la mañana y otras actividades durante el resto de la semana. El departamento también provee capacitación y recursos a los docentes locales de educación religiosa y demás miembros, promueve la obra misionera personal y en el mundo, y diseña programas y recursos para equipar y capacitar a los miembros de manera que sirvan a sus comunidades.

## **IV. METAS Y BLANCO DE DISTRITO Santa Cruz 2019-2022**

1. Plantar 4 Iglesias.
2. Plantar 2 Grupos Organizados.
3. Plantar un 5 filian.
4. Tener una Escuela Inicial Adventista en el distrito.
5. Construir 2 iglesias.
6. Tener más fachadas de la iglesia de la mejor calidad.
7. Tener la completa ayuda divina para cumplir la Misión en las 6 metas.
8. Dividir el distrito en PROYECTOS MISIONEROS Con FMR.
9. Movilizar 240 discípulos

10. Orar por 2400 personas.

11. Estudiar 480.

12. Discipular 120 personas

### I. Estrategias fundamentales Capacitación permanente.

Las estrategias fundamentales será la capacitación permanente a los miembros de la iglesia de manera individual y grupal, para que cada uno de ellos consolide de hábitos de la oración, estudio de la biblia y de dar estudios bíblicos para llevar personas al bautismo.

### II. Estrategias locales.

## 1. COMUNIÓN Y REAVIVAMIENTO

a. Capacitación a Maestros y líderes de las iglesias: Semanas de oración, retiros espirituales, cenas del Señor, etc. (cronograma de actividades)

b. Concientización: Frases para memorizar.

i. “No conservamos miembros que se fosilicen, formamos líderes que se multipliquen”

ii. “Un día sin Dios es un día perdido”

iii. “Todo lo que se aprende si se enseña y se practica, nunca se olvida”

iv. “Soy la sal, Si no influyo en uno, no podré influir en muchos, el cambio comienza en mi circulo de influencia.

c. Tres preguntas básicas en GP y ES:

ii. ¿Cómo está su culto?

**iii.** ¿Qué libro ha leído esta semana?

**iv.** ¿Cómo está su discípulo?

**d.** Suscripción 2022

i. Primer Sábado de enero 2022 lanzamiento #Maná2023

ii. Tabla comparativa. Control semanal. Por iglesia

iii. Equipo de Control: Coordinador de Publicaciones en GP, Directiva de ES y Maestros ( Fechas en cronograma)

- e. Énfasis en los hábitos por mes:
  - i. Hábitos espirituales: 1. Estudio de la biblia 20 min. 2. Oración 20 min. 2. Llevar una persona a Cristo.
  - ii. Hábitos financieros: 1. Presupuesto familiar, 2. Plan de inversión y ahorro. 2. Fidelidad 100%. (devolución diezmos).
- f. Vigilias, retiros, semanas de fortalecimiento, cenas del Señor. (Colocar fechas)

## 2. RELACIONAMIENTO.

- a. Plan los DOCE (Pastor rodeado de sus Maestros): Lanzamiento del consejo de Maestros distrital y/o por Zonas: Hay que tener: Directorio, relación de consejos de Maestros, programas de retiros y capacitaciones, etc.
- b. DESARROLLO INTEGRAL DE LOS GPS (Plan FORMA, desfiles y festivales de GP, plan cada GP una clase bíblica, programa modelos de GPs, etc.)
  - i. Almuerzo confraternidad 1 mes en GP.
  - ii. Almuerzo confraternidad 13° sábado Iglesia.
  - iii. Organización: Nombre, lugar de reuniones, día y hora, ideales, miembros, etc).
  - iv. Grupos Pequeños de menores: Cuna, infantes, primarios, intermediarios, juveniles, jóvenes, clubes de aventureros y conquistadores).

### **3. MISIÓN.**

- a.** Programa de visitación integral. (Pastor visita a maestros y maestros a su Unidad de acción) – Hacer los cronogramas con tiempo.
- b.** Organización de Clases bíblicas. (Niños, aventureros, conquistadores, jóvenes y adultos). Se puede hacer lanzamientos e inauguraciones (Poner en el cronograma)
- c.** Organización de Pareajas Discipuladoras.
- d.** Programas de siembra, cultivo y cosecha. (Siembra para semana santa, siembra para la campaña pastoral de misión global, siembra para ?)
- e.** Escuela de Evangelistas.

### **V. CRONOGRAMA DE ACTIVIDADES**

**VI.** Las actividades serán Guiadas por el POA 2022 y con el proyecto inmerso-.

### **VII. Blanco**

Cada departamento está regido al POA y comprometida con la misión y por ello **que cada are está** teniendo un blanco de 5 almas para alcanzar 2022.



### CRONOGRAMA RESUMEN ACTIVIDADES PARA EL D.M. SAN

ENERO	FEBRERO	MARZO
<b>JUNTAS DE DE IGLESIAS:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>• RECOJO DE PLANES DE TRABAJO 2020</li> <li>• Traen informes mensuales de sus avances. LOS MIPES</li> <li>• (31 recojo de Remesas)</li> <li>• Preparación para las escuela cristiana de vacaciones</li> </ul>	<b>JA: IGNACIO "B"</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Cena de amistad (14)</li> </ul> <b>GP:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Actividad Deportiva por zonas (23).</li> </ul> <b>Iglesia:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>• 10 días de oración (10-19)</li> <li>• Visitación Zona NAMBALLE (8-25)</li> </ul>	<b>Escuela de Ministerio Laico para Ancianos, Diáconos, Diaconisas y Líderes, Comida de Confraternidad (05):</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Entrenamiento para evangelistas del Distrito Misionero.</li> <li>• Cómo realizar Santa Cena, Ayunos y Vigilias.</li> <li>• Seminario de Cómo estudiar la Biblia, Cómo interpretar La venida de Cristo y Cómo hacer sermones</li> </ul> <b>PRE TRIMESTRAL MM y MNA (26):</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Entrenamiento, comida de camaradería – Zonales y de Iglesias.</li> <li>• Traen informes mensuales de sus avances.</li> </ul> <b>JA:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Visitación a la POR zona6-12</li> <li>• TRIMESTRES POR SONAS</li> </ul>
ABRIL	MAYO	JUNIO
<ol style="list-style-type: none"> <li>1- Semana santa ( 4-11) Santa cruz "B"</li> <li>2- Domingo (4) concentración de acianos</li> <li>3- Remesas puntuales</li> </ol>	<b>Familia (16):</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Seminario de Familia, Organización de comisión de familia, Plan DSA, Votos, Cena y hotel incluido.</li> </ul> <b>SALUD (23):</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Feria de Salud.</li> <li>• (23) día del niño y aventurero</li> </ul>	<b>GP:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Actividad Deportiva por zonas (13).</li> </ul> <b>EVANGELISMO:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Caravana de Evangelismo de Cosecha (-) (15 – 20).</li> <li>• GRAN BAUTISMO DISTRITAL (20).</li> </ul> <b>PRE TRIMESTRAL MM y MNA (27):</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Entrenamiento, comida de camaradería – Zonales y de Iglesias.</li> <li>• Traen informes mensuales de sus avances.</li> <li>• Yincana por zonas. (27)</li> <li>• TRIMESTRES POR SONAS</li> </ul>
JULIO	AGOSTO	SEPTIEMBRE
<b>Seminario de la Música Eclesiástica y Cantata (17):</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Formación de la Comisión de Música de cada iglesia.</li> <li>• Encuentro de Coros del Distrito Misionero de Santa Cruz.</li> <li>• CALEB 2022</li> </ul>	<b>Escuela de Ministerio Laico para Ancianos, Diáconos, Diaconisas y Líderes, Comida de Confraternidad (1):</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Entrenamiento para evangelistas del Distrito Misionero.</li> <li>• Cómo realizar Santa Cena, Ayunos y Vigilias.</li> </ul> <b>JA:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Campamento JA (6-8).</li> </ul>	<b>PRE TRIMESTRAL MM y MNA (12):</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Entrenamiento, comida de camaradería – Zonales y de Iglesias.</li> <li>• Traen informes mensuales de sus avances.</li> </ul> <b>GP y JA:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Actividad Deportiva de GP y JA (12) por zonas.</li> <li>• Yincana por zonas. (26)</li> <li>• TRIMESTRES POR SONAS</li> </ul>
OCTUBRE	NOVIEMBRE	DICIEMBRE
<b>MM:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>• "Encuentro de Damas Distrital" (03)</li> </ul> <b>ADMINISTRACIÓN (24):</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Retiro Espiritual para Ancianos y Directores de Iglesias y Congregaciones: Objetivo: Reunión familiar, socialidad.</li> </ul>	<b>DISTRITO y MIPES:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>• GRAN BAUTISMO DISTRITAL (28)</li> </ul> <b>GP:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Actividad Deportiva de GP (24)</li> </ul>	<b>JA:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Fogata distrital de fin de año (26).</li> </ul> <b>PRE TRIMESTRAL MM y MNA (12):</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Entrenamiento, comida de camaradería – Zonales y de Iglesias.</li> <li>• Traen informes mensuales de sus avances.</li> <li>• Yincana por zonas. (28)</li> <li>• TRIMESTRES POR SONAS</li> </ul>

<b>CALENDARIO UNIFICADO DE LA</b>		
<b>UPN – 2022</b>		
<b>ENERO</b>		
	<b>Iglesia local</b>	<b>Reuniones administrativas y otros</b>
20/12/2021- 18		Vacaciones
16-22	Escuela Cristiana de Vacaciones	
24		Asamblea Ministerial APCE-MiCO-MPN (UPeU Lima)
26		Asamblea Ministerial ANoP-MNO (Tarapoto)
29	Encuentro de Ancianos de Iglesia por Campos	
<b>FEBRERO</b>		
	<b>Iglesia local</b>	<b>Reuniones administrativas y otros</b>

01		Junta Directiva UPN
10-19	10 Días de Oración y 10 Horas de Ayuno	
12-19	Evangelismo Reencuentro	
21-23		Asamblea Magisterial Unida
25-27		Campori de Guías Mayores UPN
27-06/03		Evaluación de las Competencias Ministeriales a Administradores y Departamentales de los campos
<b>MARZO</b>		
	<b>Iglesia local</b>	<b>Reuniones administrativas y otros</b>
28/02-10/03		Entrenamiento OYiM
01		Inicio del año Escolar
02		Junta Directiva UPN
06-26	Reavívanos Otra Vez (Plan de 21 días)	
12	Convención de Escuela Sabática por campos	
14-15		Reunión de departamentales de Publicaciones de

		las Uniones en la DSA
16-17		Reunión de departamentales de Espiritu de Profecía de las Uniones en la DSA
19	Día Mundial del Joven Adventista	
21-22		Reunión de departamentales del Ministerio de la Familia de las Uniones en la DSA
23-24		Reunión de departamentales del Ministerio de la Salud de las Uniones en la DSA
29-31		Semana de capacitación teológica virtual para pastores y ancianos
<b>ABRIL</b>		
	<b>Iglesia local</b>	<b>Reuniones administrativas y otros</b>
04-11		Reuniones previas al Concilio de Primavera de la AG
03-05		Lanzamiento de la campaña Sueña en Grande

06		Junta Directiva UPN
12-13		Concilio de Primavera de la AG
09	Impacto Esperanza	
09-16	Semana Santa	
17-23		Proyecto Antioquía - Cajamarca
26		Reunión de departamentales de Libertad Religiosa de las Uniones en la CPB
26-27		Encuentro de Secretaría UPN y SVA
27-29		Reunión de departamentales de Educación de las Uniones en la CPB
30		Aplicación de la Encuesta Global de Miembros de Iglesia
30		Aniversario UPeU
<b>MAYO</b>		
	<b>Iglesia local</b>	<b>Reuniones administrativas y otros</b>
04		Junta Directiva UPN
13		Reunión de Administradores de Uniones e Instituciones de la DSA
14		Culto de Gratitud – UPeU Tarapoto (IDEC)

14-18		Semana de Colportaje – UPeU Tarapoto
15		Cena de la Victoria – UPeU Tarapoto
13-17		Junta Directiva Plenaria DSA
19-22		Reunión de departamentales de Comunicación de las Uniones y GAiN Sudamericano en Nuevo Tiempo
21	Sábado del Niño y Día Mundial del Aventurero	
23		Reunión de Administradores de Campos e Instituciones de la UPN
23		Junta Directiva de las Instituciones de la UPN
24-25		Junta Directiva Plenaria UPN
24-30		Semana de Colportaje – UPeU Lima
28		Culto de Gratitud – UPeU Lima (IDEC)
29		Cena de la Victoria – UPeU lima
30- 01/06		Junta Directiva Plenaria Campos
<b>JUNIO</b>		
<b>Iglesia local</b>		<b>Reuniones administrativas y otros</b>

04	Sábado Misionero de la Mujer Adventista	
06-11		Congreso de la Asociación General – St. Louis, Missouri
10-11-12	Fin de Semana de la Familia	
18	Día del Anciano: Encuentro de Ancianos, esposas e hijos por campos	
21-23		Convención de Líderes Educativos
30		Junta Directiva UPN
<b>JULIO</b>		
<b>Iglesia local</b>		<b>Reuniones administrativas y otros</b>
16	Ofrenda Anual Nuevo Tiempo	
20		Junta Directiva UPN
23-30	Campaña de Cosecha Caleb UPN	
<b>AGOSTO</b>		
<b>Iglesia local</b>		<b>Reuniones administrativas y otros</b>
03-06		Encuentro de administradores de Uniones e Instituciones de la DSA
10-14		Concilio de Colportores Permanentes

16-18		Santa Convocación para Pastores (Unión 16, 18; Campos 17)
22-25		Encuentro de departamentales MJMCA UPN y Campos
24		Junta Directiva UPN
27-28	Proyecto “Basta de silencio”	
31	Cierre de Suscripciones Maná	
<b>SEPTIEMBRE</b>		
<b>Iglesia local</b>		<b>Reuniones administrativas y otros</b>
05-06		CRUASA en la UPeU
07-10		Encuentro Sudamericano de Fe y Ciencia en la UPeU
11-13		EFA – Escuela de Formación de Asistentes
11-16	Semana del pañuelo	
14		Junta Directiva UPN
17	Día Mundial del Conquistador	
17-24	Semana de la Esperanza	
23		Aniversario CAT

28- 06/1 0		Reuniones previas al Concilio Anual de la AG
30		Día de la Educación Adventista
<b>OCTUBRE</b>		
<b>Iglesia local otros</b>		<b>Reuniones administrativas y</b>
01	Día de la Educación Adventista	
01		Inicio de clases CEPRE 2022-2 Lima
06- 12		Concilio Anual de la AG
08- 13		Semana de Colportaje – UPeU Lima
14- 16		Encuentro de Líderes (IDEC)
15	Día del Universitario Adventista	
17- 20		Semana de Colportaje – UPeU Tarapoto
19- 22		Congreso I Will Go en FABDA
22	Día del Pastor y de las Vocaciones Ministeriales	

26		Junta Directiva UPN
<b>NOVIEMBRE</b>		
<b>Iglesia local otros</b>		<b>Reuniones administrativas y otros</b>
02- 03		Reunión de directores y coordinadores del SALT en la DSA
03		Consejo de Educación Superior de la DSA
04		Reunión de Administradores de Uniones e Instituciones de la DSA
04- 08		Concilio Anual de la DSA
05	Día del Espíritu de Profecía	
21- 22		Congreso – UPN
23		Concilio Anual UPN
<b>DICIEMBRE</b>		
<b>Iglesia local</b>		<b>Reuniones administrativas y otros</b>
12- 16		Concilio Anual Campos UPN
15		Lanzamiento Maná 2023
17	Programa “Más amor en Navidad”	Programa “Más amor en Navidad”

19		Junta Directiva UPN
21-		Graduación y clausura Colegios
22		
<i><b>Versión 15/11/2022</b></i>		

## PLAN ESTRATÉGICO MPN 2022-2025

Área a mejorar	VISIÓN/OBJETIVOS ESTRATÉGICOS	INDICADORES	METAS					INICIATIVAS ESTRATÉGICAS
			2022	2023	2024	2025	TOTAL	
VISIÓN	Ser una Iglesia referente en el reavivamiento por el Espíritu santo, involucrada en la misión, con discípulos que reflejan el	% de miembros que participan del estudio diario de la Biblia y oración	10	5	0	5	%45	Plan de lectura de la Biblia (RPSP)
			10	5	0	5	%45	Plan 10 días de oración
			20	5	0	5	%35	Programa de estilo de vida saludable para

carácter de Cristo; preparada para el retorno de Jesús							miembros de Iglesia
	N° de personas bautizadas.	1 65	1 70	1 75	1 80		Plan de evangelismo (DSA)
	N° de iglesias plantadas	1	2	2	3		Proyecto "Cada distrito planta una Iglesia"
	% de miembros donando fielmente					%	Plan de visitación integral  Program a de concientización y

								promoción en la fidelidad
		% disminución de apostasía						Programa de discipulado para nuevos conversos

Área a mejorar	VISIÓN/OBJETIVOS ESTRATÉGICOS	INDICADORES	METAS					TOTAL	INICIATIVAS ESTRATÉGICAS
			2022	2023	2024	2025			
ESTUDIOS BÍBLICOS	Buscar y atender interesados con estudios bíblicos	N° de personas dando estudios bíblicos	2	2	2	2		Programa educativo misionero permanente	

							(instructorado bíblico)
							Programa de acompañamiento de la red misionera (UA/GP-Iglesia-Campo-UPN)
	N° personas recibiendo estudios bíblicos						Proyecto de salud y familia para comunidades

		N° de parejas discipladoras						Banco de datos de parejas discipladoras
--	--	-----------------------------------	--	--	--	--	--	--

Área a mejorar	VISIÓN/OBJETIVOS ESTRATÉGICOS	INDICADORES	METAS					INICIAS ESTRATÉGICAS
			2022	2023	2024	2025	TOTAL	
ESCUELA SABÁTICA	Participar activamente en las unidades de acción de la Escuela Sabática y en los GP	% de miembros que asisten a la Escuela Sabática						Programa Maestro disciplador
		% de miembros de la Escuela Sabática que						Programa a estudiantes de excelencia

		estudian su lección						"Pro students"
		% de miembros de Escuela Sabática que participan del GP						Programa GP "Premium" atractivos e influyentes

Área a mejorar	VISIÓN/OBJETIVOS ESTRATÉGICOS	INDICADORES	METAS					INICIAS ESTRATÉGICAS
			2022	2023	2024	2025	TOTAL	
NUEVAS	Integrar, cuidar y desafiar a las Nuevas	Nº de clubes nuevos Cq/Av/JA						Plan de fortalecimiento de clubes

	Generaciones para un mayor compromiso con Dios, la Iglesia y la misión.	N° de líderes capacitados						Programa de entrenamiento para líderes juveniles y jóvenes.
--	---	---------------------------	--	--	--	--	--	---

Área a mejorar	VISIÓN/OBJETIVOS ESTRATÉGICOS	INDICADORES	METAS					INICIATIVAS ESTRATÉGICAS
			2022	2023	2024	2025	TOTAL	
ANCIANATO	Intensificar el liderazgo espiritual y misionero del ancianato..	N° de familias visitadas por el anciano						Programa de visitación por ancianos de iglesias

		N° de ancianos capacitados para movilizar a la Iglesia						Plan de motivación para la participación
--	--	--	--	--	--	--	--	---